
「保普選 反佔中」呼聲響遍全港。今天，我
們維園見！參加「和平普選大遊行」！我們將
以堅定的步伐，「踏出和平普選路」。這是香
港的光明之路、希望之路！在香港繁榮穩定面
臨「佔中」威脅之時，在香港普選面臨阻撓破
壞之時，我們不能再沉默。我們要發出香港最
真實和強大的聲音，要走出一條繁榮穩定康莊
大道，要走出一條依法普選的大直路。今天，
我們維園見！見證香港人理性文明的力量，見
證香港最真實的民意，見證千千萬萬市民護衛
香港的民主、法治、安定與繁榮！

今天，我們的呼聲和步伐，向世人昭示：香
港的法治有最優秀的公眾在維護，香港的普選
有最真誠的人群在追求，香港的文明形象有最
理性的市民在珍惜！香港曾經出現的喧囂和暴
戾，香港曾經出現的鬧劇和荒唐，那只是少數

人荒謬的表演，絕不能代表絕大多數港人，絕
不是真實的香港。今天，香港最真實的聲音，
香港最理性的步伐，凝聚成為巨大的正能量。
因為我們的愛惜，香港這顆太平洋岸邊的珍珠
更加璀璨！因為我們的呵護，香港這株植根於
「一國兩制」土壤中的紫荊花更加絢麗！

今天，參加「和平普選大遊行」的逾千團
體、逾十萬人在維園相見，是「保普選 反佔
中」的訴求使我們走到一起，是2017年依法如
期落實普選的希望使我們走到一起，是維護法
治和社會繁榮穩定的決心使我們走到一起！這
是最真實、最強大的民意匯聚！

真正的民心民意不再沉默。「保和平、保普
選、反暴力、反佔中」簽名大行動，簽名人數
現已超過146萬，創下香港有史以來簽名行動的
紀錄，這是香港有史以來最真實的民意紀錄。

今天，一個月的簽名行動結束，從維園起步的
「和平普選大遊行」，也得到了千千萬萬市民
的踴躍參與，所展示的民意氣勢磅礴！我們將
「走出和平普選路」，見證港人溫和、理性、
文明的力量。歡迎全港市民、每個家庭全家參
與！

香港的成功，有賴港人堅守和平理性、民主
法治、公義和平、有商有量的香港核心價值。
歷史清楚表明，法治在香港經濟騰飛、走向世
界、發展成為國際大都市的歷程中，具有重要
意義。香港的法治環境有目共睹，名列世界前
茅，值得每一位港人自豪和倍加珍惜。在法治
軌道上推進民主，是香港的主流民意和核心價
值。

「佔中」通過公開的、大規模的非法集結，
造成令中環癱瘓的後果，嚴重破壞法治和社會

秩序，損害香港繁榮穩定，打爛許多市民飯
碗，拆除香港通向普選的法治軌道，絕不會得
到主流民意的認同。「保普選 反佔中」簽名行
動與大遊行以及所有的民意調查都顯示，大多
數香港市民反對「佔中」，支持依法如期落實
普選，這才是真正的主流民意。

今天舉行的「8．17和平普選日」，涵蓋三大
環節，包括：跑步上中環、和平普選大遊行、
獻英雄花。這三大環節，都是市民用和平理性
的腳步，走出屬於港人的普選路，並表達反對
暴力、反對損害本港繁榮安定行為的訴求。

今天，我們維園見！我們站在守護中環、守
護香港、守護法治的道德高地，展示本港的沉
默大多數維護法治核心價值和社會繁榮穩定的
強大民意，喚起 700 萬港人珍惜我們的共同家
園，讓港人永遠記住自己為香港寫下的歷史！

今天，我們維園見！

倘「佔中」港步埃及後塵
政局持續動盪 外資撤遊客減 投資信心短期難復

監警會主席：勿濫用自由訴諸暴力
香港文匯報訊（記者 李惠）反對派示威手法漸趨
暴力，有人更鼓吹「提前佔中」，令人擔心再次出現
暴力衝突場面。監警會主席郭琳廣昨日指出，近年的
遊行示威出現了一批較激進的示威者，表達訴求的方
式較以往激烈，衝突也隨之而起。他呼籲，在警方需
要謹慎使用執法權力的同時，市民也不應濫用言論和
集會自由的權利，「要尊重別人的權利，更絕不可訴
諸暴力。」

警表現有目共睹 市民多認同滿意
郭琳廣昨日在香港電台節目《香港家書》，以「警
方與示威者要撇除先入為主想法」為題撰文。他表
示，留意到社會目前對有關警民關係的討論，但相信
大部分香港市民都支持警方的執法工作，因香港警隊
在維持治安及社會秩序方面的表現有目共睹，獲大部

分市民認同和滿意。
他續說，自己留意到近年示威遊行頻繁，警方的示

威遊行部署不時惹起部分示威者「猜疑」，有人更因
而認為警方故意阻撓他們表達自由。
同時，社會上也出現了「一批較激進的示威者」，
表達訴求的方式較以往激烈，衝突也隨之而起，傳媒
廣泛報道這些「較為矚目」的情況，「或因此予人警
民關係緊張的印象。」

憂雙方「先入為主」礙溝通
郭琳廣指出，他今年和部分監警會委員和同事觀察

了「七一遊行」的安排，遊行的主辦單位和警方均希
望保障參與者的安全，但雙方的眼點不同，尤其是
在人流管制的安排方面持不同看法，因而引發各種爭
議。

他擔心，警方和示威者會出現「先入為主」的情
況，雙方應以積極正面的態度去處理問題，「大家
（警方和示威者）想像對方不懷好意，令原本目標一
致的雙方關係破裂。……只要大家多一點互信、多一
點體諒，多一點從對方的處境來看問題，很多問題應
該是可以解決的。」

籲示威者和平理性表訴求
郭琳廣並呼籲，參與遊行示威者要「繼續保持香

港的優良傳統，和平理性地表達訴求」。市民享有
言論和集會自由，但同時不應濫用這些權利，「要
尊重別人的權利，更絕不可訴諸暴力。」警方則有
責任維持社會秩序和保障公眾安全，亦慎使用執法
權力，依照法律執行職務，保持克制，不可濫用權
力。
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香港文匯報訊（記者 郭兆東、文森）特區
政府多名高官都參與了「保普選 反佔中」的
簽名行動。食物及衛生局局長高永文昨日表
示，他支持應以和平的方式爭取達到2017年普
選，所以早前參與「反佔中」簽名活動。勞工
及福利局局長張建宗也表示，認同通過和平方
法維護法治的活動，故他以實事求是為出發
點，參與了簽名行動。
高永文昨日在接受電台訪問時，被問及最近

有關特區政府官員的民望調查中，其民望有所
下降，是因為他早前參加了「反佔中」簽名活
動。他不排除這可能，並坦承有支持他的市民
在他簽名後，發短訊提出質疑。

理解粉絲質疑 高：立場清晰
高永文理解有關人士的看法，而在參與簽名

前他已估計有人會不同意其做法，但自己有清
晰的立場，就是支持以和平的方式爭取達到
2017年普選。特區政府已研究過針對問責官員
的守則，其中未有禁止官員以個人身份參加簽
名。
被問及會否參與今日的「8．17和平普選大
遊行」時，高永文則表示，他沒有參與遊行的
計劃。

參與簽名行動 張：實事求是
早前已簽名「保普選 反佔中」的張建宗，

昨日未有回應會否參加今日舉行的「8．17和
平普選大遊行」，但強調自己參與了「保普選
反佔中」簽名行動，一是認同一定要依法推進
全民普選行政長官，踏出香港重要的一步，讓
500多萬人「有票」，二是認同用一個和平方
法去維護任何的法治活動，故自己以實事求是
作為出發點去參與簽名行動。

范太：梁振英簽名無可厚非
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英日前以個人身

份簽名反「佔中」。全國人大常委范徐麗泰昨日表示，梁
振英簽名反「佔中」是無可厚非的，因為社會各界都知
道，特首是反對「佔中」的，「希望香港繁榮安定、安居
樂業，當然不希望有『佔中』。」
范徐麗泰昨日表示，特首是政治人物，自然有政治取

態，而任何人都有「個人身份」，「特首梗係有個人意
見。個人想支持某個行動，只要他並非要求整個所有政府
人員跟埋一齊，咁咪去做。」

逾萬晉江鄉親 組方陣有序遊行
香港文匯報訊（記者 邵萬寬）香港
晋江同鄉會昨日在會所舉行「8．17和
平普選大遊行」工作會議，逾90名晋
江轄下各鎮代表出席。該會會長兼總指
揮施能獅表示，目前已有逾11,300名
鄉親報名參加，該會已按10多鎮組成
團隊方陣，以確保逾萬鄉親和平有序參
與大遊行，以腳步為「和平普選」發
聲。

施能獅：發揚「愛拚敢贏」晉江精神
施能獅昨日在會上表示，最近香港少
數反中亂港分子，借助外來勢力，不斷
鼓吹「佔領中環、癱瘓中環、癱瘓香
港」，無視香港的法律，嚴重影響香港
的繁榮穩定、政改和普選進程。為維護
香港的繁榮穩定、維護全港市民的利益
和下一代的美好將來，該會收到逾
11,300名鄉親報名參與「8．17和平普
選大遊行」，以實際行動表明「和平普
選」的主流民意，在關鍵時刻發揚「愛
拚敢贏」的晉江精神。
他續說，參與「大遊行」鄉親均自發

性參加，他提醒鄉親，集會或遊行過程
中如遇到各種言語或手勢的挑釁，請保
持克制，嚴防個別極端分子的惡意破
壞。同時發揚互助友愛的精神，共同照
顧隊伍中的長者及小孩。

施維雄：小組管理保障參與者安全

該會執行會長施維雄表示，「大遊
行」各項籌備工作已經到了關鍵時
刻，如何有序管理逾萬人的團隊，是
一項艱巨的任務。有見及此，該會按
晉江屬下鎮組成團隊合理安排，出發
時統一服裝，再細化到小組形式管
理，各小組設有一名組長和保安員，

以方便管理和保障參與者的人身安
全。
該會常務副會長施文誕則指，為保障
「大遊行」能安全有序進行，他呼籲鄉
親在遊行過程中保持隊形，克服遊行過
程中的困難和干擾，走到終點領取大會
貼紙，完成歷史的使命。

Fahmy於1972年隨家人第一次來到中國，父親是埃及駐華大使館外交使團副團長。當時，內地經濟比較
封閉，Fahmy便經常隨使館職員南下香港購買洋貨，一
住就是近10天。40多年過去，Fahmy猶記得紅磡海底
隧道在那年通車，並感慨當時入住的希爾頓酒店如今已
成寫字樓，連珍寶海鮮舫所在的香港仔，也由漁村變為
密集住宅區。

視港第二故鄉 憂青年受外國煽動
40多年後重返故地任職總領事，4年來Fahmy已將香

港視為第二故鄉。「在這裡沒有種族歧視，也沒有人因
你膚色不同對你上下打量」。他笑言小女兒半夜方歸自
己亦不擔心，但在埃及則不敢怠慢，每天都要打電話
問：「安全到家了嗎？」
埃及政局動盪3年，令Fahmy擔心香港步其祖國的後

塵，喪失穩定優勢。他相信，部分鼓吹「佔中」的年輕
人受外國價值觀蠱惑。有西方國家嫉妒中國，趁機在社
交網站煽風點火。

恐失金融中心地位 挺警嚴厲執法

Fahmy指出，香港95%本地生產總值（GDP）來自服
務業，「佔中」一旦發生，將對經濟造成即時打擊，跨
國集團不能維持服務水準，勢必撤走到新加坡等外國城
市，令香港喪失亞洲金融中心地位。
Fahmy舉例說，倫敦過去發生持槍示威時，警方也

採取嚴厲鎮壓，目的是確保當地金融中心地位不受
損，因此香港警方清場驅散示威者也是合理的。他再
次提及埃及動盪，坦言自2011年前總統穆巴拉克下台
後，外商投資和遊客數量急跌，並慨嘆暴力只會令社
會變得更糟，而這恰是部分不懷好意國家所希望看到

的。

港外資源源不絕 受惠中國門戶地位
「我希望回埃及同朋友分享香港給我留下的好印

象，而非瘋狂的『佔中』行動。」Fahmy直指，香港
在地少人多，物價高企的情況下，仍能源源不斷吸引
外資，正是受惠於作為中國門戶的特殊地位，這種優
勢連對手新加坡也自嘆不如。Fahmy建議示威者與政
府應理性對話，「不要令前人幾十年的努力付諸東
流。」

埃總
領事：
香港文匯報訊（記者 張易）香港政改問題爭議不休，下月即將離港的埃及駐

港總領事Mohamed Fahmy 日前接受本報專訪，直言香港競爭力來自穩定營商

環境，「佔中」一旦發生，香港恐步埃及後塵，持續動盪，令外資撤走、遊客

劇減，投資者信心恐難短時間內恢復。

▲會長施能獅交代工作安排。
彭子文 攝

◀晉江同鄉會首長商議「8．17和平普
選大遊行」工作安排。 邵萬寬 攝
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返故地任職埃
及 駐 港 總 領
事 ， 4 年 來
Mohamed
Fahmy已將香
港視為第二故
鄉。

香港文匯報
記者

張易 攝

■埃及近年
政局持續動
盪，暴力示
威 不 絕 。
Mohamed
Fahmy擔心
「佔中」一
旦發生，香
港恐步埃及
後塵。
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